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立法會昨日休會辯論警方處理旺角禁制令的
手法，一些反對派議員借機對警方大肆攻擊。
事實上，佔領行動曠日持久，衝突激烈，但沒
有造成嚴重傷亡，警方專業忍讓、有效執法，
功不可沒。香港市民理解支持警方專業執法，
感激警方維護法治安寧。反對派議員不譴責示
威者違法亂港的暴行，反而惡意攻擊警方，說
明反對派議員與極端分子沆瀣一氣。反對派議
員妖魔化警方，打擊警方士氣，受害的是全香
港。廣大市民不會容忍反對派肆意妄為。

佔領行動自爆發起就撕破了所謂「和平非暴
力」的面具，尤其是「佔領」旺角的極端分
子，謾罵挑釁警方，多次使用自製武器，肆意
衝擊警方防線。維護法治、恢復秩序，警方責
無旁貸，在警告無效、別無選擇的情況下，警
方採取適當武力應對暴力示威者、控制局面，
合法合理。必須看到的是，佔領行動引發的多
場大規模暴力騷亂，人數之多、衝突之激烈相
當罕見，警方應付數以千計的極端分子，但至
今並無出現示威者嚴重傷亡的情況，反而有前
線警員被示威者打傷，甚至被打暈。美國警察
捉小販都搞出人命，激化種族矛盾。相比之

下，香港警方執法文明克制，港人應引以為
榮。反對派議員指責警方濫用暴力鎮壓示威
者，實在是罔顧事實，另有用心。

公道自在人心。儘管示威者惡意挑戰、反對
派議員無理指責，但警方忍辱負重，始終盡忠
職守、保持文明克制執法，廣大市民看得見，
感受得到。任何沒有偏見的人都可以看到，香
港在違法佔領行動肆虐下，如果警方不能有效
執法，境況將不堪設想。市民非常理解警方的
處境，對警方維護香港法治和安寧的努力和付
出心存感激。

反對派議員不顧事實地抹黑警方，對示威者
的暴行卻隻字不提，暴露出他們與示威者是一
丘之貉。反對派議員本來就是佔領行動的煽動
者、鼓吹者，自然要千方百計包庇為佔領行動
當「馬前卒」的示威者，掩蓋示威者的違法暴
力惡行。佔領行動破壞法治、擾亂治安，對香
港造成難以彌補的傷害。反對派議員在立法會
上不譴責佔領行動，反倒「公審」警方，將法
治守護者貶為罪人，完全是顛倒是非。社會各
界理所當然對反對派議員惡意攻擊警方的言論
予以強烈譴責！

警方專業忍讓 不容惡意抹黑
關於港鐵沙中線土瓜灣站範圍的古井保

育方案，古物諮詢委員會昨日決定，建議
當局採用費用最少的拆卸重建方案，同時
不會令工程再滯後。古諮會在四個保育方
案中，選定費用最少的拆卸重建方案，既
避免了工程延誤，又是較佳的保育方案，
平衡了文物保育與公眾利益，合情合理，
值得支持。

位於土瓜灣車站中央的古井及引水槽保
育方案引起爭議，政府提出4個保育方案，
包括以人手拆卸重置，及不同程度的原址
保留等。港鐵對幾個保育方案估價相距甚
遠，拆卸重置只需1,000萬元，全面原址保
留就需13億元。一些反對派議員要求採納
造價13億元的原址保留方案，並批評政府
支持只需1,000萬元的拆卸重置方案，是不
尊重古諮會。但事實是，古諮會建議當局
採用費用最少的拆卸重置方案，與政府的
決定一致。反對派指責政府不尊重古諮
會，完全是無稽之談。

相對於計劃原址保留的兩個古井，位於
車站中央的古井並不整全，中間曾經被破

壞，歷史價值不高，如果原址保留代價太
大，多付出的12.9億元最終要納稅人承擔，
不符合公眾利益。而拆卸重置方案只需
1,000萬元，仿真度可達八成。況且拆卸重
建，可與另外一些古井一同擺放在將來的
宋王臺公園，將來人們參觀時可以一次過
看到，在詮釋文物意義方面可以比較整
全，既符合公眾利益，又達到了文物保育
的要求。

沙中線土瓜灣站若再不能定下最終保育方
案，繼續延誤的代價仍然要納稅人承擔。港
鐵原先預計，12月初要選出初步方案，否則
每押後一個月，便要多付 2.5 億元。事實
上，發展和保育不一定對立，香港可以在發
展和保育間求取平衡。近年香港發展和保育
出現對立，是由於政治因素介入保育，令保
育變得政治化。一些反對派議員往往以保育
為借口，阻礙政府施政和經濟發展，他們主
張原址保留車站中央的古井及引水槽，不僅
不切實際，造價太高，而且亦會令工程再滯
後。保育變得政治化，並不符合公眾利益。

（相關新聞刊A9版）

古諮會建議平衡保育與公眾利益

A5 重要新聞

港府研資助半日制幼園學費
初定15年免費教育框架 入職幼師或提高至學位

教育局昨向立法會呈交文件，介紹免費幼
稚園教育小組委員會的工作進度。委員

會初步意見認為，政府資助範圍應涵蓋半日
制本地非牟利幼稚園的學費，為「免費」設
下具體定義。幼稚園提供其他收費項目或高
於標準的項目所衍生的費用，則由家長自行
承擔。新安排不涵蓋非本地幼稚園，而私立
獨立幼稚園則再作討論。至於租金和校舍問
題暫未有具體的解決辦法，但提出辦學團體
自購校舍，及向合資格的幼稚園提供租金資
助的可能性（見另稿）。

設幼師薪酬表意見紛紜
幼教界一直爭取政府設立幼師薪酬表，委
員會未有正面回應，只提到制定薪酬表意見
不一，例如有人提出訂定強制執行的薪酬
表，要求幼稚園遵從，另有意見則認為薪酬
表應只作參考。
為提升教職員的專業質素，委員會認
為，政府應參考訂定教師與校長的專業能
力架構。委員會又指，當局應在課程要
求、收生準則等修改幼稚園校長證書課
程，又傾向考慮將幼師入職資歷提高至學
位水平。
委員會表示，有關人力資源需求及薪酬、
校舍及租金3個範疇的事宜，將各自交由顧
問進行研究，以收集資料和提供建議供委員
會參考。至於其他意見紛紜的事宜，如私立
獨立幼稚園應否涵蓋在資助範圍內等有待討
論。

幼教界盼資助擴至全日制
身兼教聯會副主席的荃灣及葵青區幼稚園
校長會主席林翠玲表示，「免費」的定義是
減免學費，家長需自行承擔如書簿、校服、
文具等雜費，符合用家自付的原則。
就委員會建議資助半日制幼稚園學費，她
希望可以按比例或按學習時數，將資助擴展
至全日制學校，讓更多有需要家長和學童受
惠。
香港幼兒教育人員協會主席周慧珍表示，
政府除了要關注3小時上學時間的半日制幼
稚園外，如何規劃和處理「長全日制」幼稚
園也同樣重要，雖然委員會就資助「長全日
制」幼稚園問題輕輕帶過，但相信未來仍有
討論空間，幼教界會繼續爭取。
她又指，市場上持有學位資歷的教師只有
三成，並不足夠，故有需要將幼師入職資歷
提高至學位水平設立合理的時間表。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）負

責研究落實15年免費教育的小組委

員會明年4月即將向特區政府提交免

費幼教的建議，並於昨日交代工作

進展，初步就資助框架、校舍、幼

師薪酬、租金等給予意見，包括建

議政府資助半日制本地非牟利幼稚

園的標準學費，剩餘款額及其他雜

費由家長承擔。至於業界關注的幼

師薪酬問題，委員會認為應訂定教

師與校長的專業能力架構，提升其

專業質素，並考慮將幼師入職資歷

提高至學位水平（見表），但人力

和薪酬安排則有待研究。有幼教界

人士則希望政府可將資助擴展至全

日制幼稚園。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）幼稚園沒有自己的校
舍，而香港租金又不斷飆升，是實施免費幼教的棘手問
題。免費幼稚園教育委員會提到，為確保幼稚園校舍的
供應，幼稚園校舍可由政府提供或者由辦學團體購置，
而政府應考慮增加在公共屋邨中由政府擁有的幼稚園校
舍，以及探討在私人屋苑作類似安排的可行性。在達成
目標前，委員會認為，可向合資格的幼稚園提供租金資
助，但資助準則及上限則有待進一步討論。有幼教界人
士認為，訂定租金資助準則及由辦學團體自購校舍的做
法有難度，建議政府做好長遠規劃。

倡政府提供 或辦學團體購置
委員會在文件中提到，幼稚園間的租金差距極大，政

府長遠應考慮措施確保幼稚園校舍的供應，例如幼稚園

校舍可由政府提供或者由辦學團體購置。政府應考慮某
些措施以增加在公共屋邨中由政府擁有的幼稚園校舍，
以及探討在私人屋苑作類似安排的可行性。
委員會又認為，政府可向合資格的幼稚園提供租金資

助，對於有意見指應設立資助準則和資助上限，以確保
公帑用得其所，委員會稱有待進一步商議。委員會又建
議，如在發展屋邨和私人大型屋苑提供用地作幼稚園用
途時，應檢討全日制幼稚園學額的規劃準則，按需要增
加該類學額的供應。
委員會又指，半日制、全日制和長全日制幼稚園的運

作需要不同，在決定各類資助水平時應考慮其運作時
間、服務性質和人手，詳情需再作討論。
荃灣及葵青區幼稚園校長會主席林翠玲認為，有需要

向合資格的幼稚園提供租金資助，但認同如何訂定資助

準則有難度，相信租金問題需逐步解決。

幼教界促按估價訂資助準則
由於政府擔心若資助幼稚園租用私人地方作校舍，會

令業主肆無忌憚加租，變相加重政府的財政負擔，林翠
玲指業界明白政府的難處，建議按差餉物業估價署的估
價訂定資助準則較合理。
租金問題難以解決，但她認為辦學團體自購校舍及政

府提供校舍是好方法，但政府需要就未來全日制和半日
制幼稚園的供應和需求做好規劃，按入讀全日制和半日
制的學童的不同需要，做好校舍設計的工作。
香港幼兒教育人員協會主席周慧珍表示，辦學團體未

必夠「財雄勢大」在地價昂貴的情況下自購校舍，故政
府日後規劃時應該預留地方予幼稚園作為校舍。

倡資助租金 長線增校舍供應

■周慧珍認為，有需要將幼師
入職資歷提高至學位水平訂定
時間表。 資料圖片

■林翠玲表示，「免費」的定
義是減免學費。 資料圖片

■■政府擬資助半日制幼稚園學費政府擬資助半日制幼稚園學費，，剩餘款剩餘款
額及其他雜費則由家長承擔額及其他雜費則由家長承擔。。 資料圖片資料圖片

幼教委員會部分建議項目
資助範圍

1. 涵蓋學費，家長需自行承擔
幼稚園其他項目費用

2. 涵蓋半日制服務，分開處
理額外幼兒服務的供應和
資助

3. 涵蓋本地非牟利幼稚園；不
涵蓋非本地幼稚園；私立獨
立幼稚園則再作討論

校舍問題

由政府提供或辦學團體購置，
以確保供應穩定
租金問題：
1. 增加在公共屋邨中由政府擁

有的幼稚園校舍；探討在私
人屋苑作類似安排的可行性

2. 向合資格的幼稚園提供租金
資助，但資助準則及是否設
立上限需再討論

學額問題

檢討全日制幼稚園學額的規劃
準則，以增加該類學額的供應
教師團隊發展

1. 分別訂定教師與校長的專業
能力架構

2. 修改幼稚園校長證書課程
薪酬表問題

1. 有意見認為應訂定強制執行的
薪酬表，但亦有意見認為薪酬
表只用作參考，需再作研究

2. 傾向考慮將幼師入職資歷提
高至學位水平

資料來源：教育局 製表：記者 馮晉研■當局考慮將幼師入職資歷提高至學位水平。 資料圖片


